



Crónica Católica

Roma.

Estadísticas de las Misiones Extranjeras.

En el anuario publicado por la Sagrada Congregación para la Propagación de la Fe sobre las Misiones católicas del mundo entero, se leen entre otras estas interesantes notas:

Han ido multiplicándose asombrosamente los territorios misionales, no habiendo en la historia de la Iglesia ningún otro progreso de esta índole tan rápido como el que tiene lugar hoy día. Desde marzo de 1922 hasta marzo de 1929 fueron creadas 78 nuevas misiones. En 1929 se establecieron 23, habiéndose consagrado dos obispos chinos.

Hay 281 obispos, 91 prefecturas, 12,952 sacerdotes, entre nativos y extranjeros, 5,110 Hermanos, y 28,112 Hermanas, lo que hace un total de 46,546 religiosos en las Misiones.

El número de cooperadores laicos misioneros es este: catequistas 51,507, maestros y maestras 28,679, bautizantes 25,684, doctores 226, enfermeras 855: total 116,951 cooperadores laicos. El

número combinado de religiosos y misioneros seculares es 163,479, igual que el de la población de Grand Rapids, Michigan.

Hay misioneros católicos en 81 países, los que en conjunto tienen 13,345,373 católicos. Estos misioneros vienen de 51 naciones. Hay 45,826 capillas e iglesias católicas de las cuales el 13 por 100 tienen capacidad para 500 personas más o menos. El número de escuelas, incluyendo las de curso elemental y segunda enseñanza, además de las universidades, llega a 31,418. Total de estudiantes, 1,521,710.

Hay 691 hospitales, 1,848 dispensarios, 1525 orfanatrofios, 299 asilos para la vejez, 81 leproserías, y 134 instituciones caritativas.

En el año de 1928 hubo un aumento de 7,000,000 de liras sobre la cantidad recaudada en el anterior, habiéndose recaudado en 1928, 54,000,000 de liras.

En general nótanse dos movimientos en las Misiones. El primero es el recrudescimiento de las religiones no cristianas. El brahmanismo vá ganando terreno en la India; el budismo japonés

bajo el empuje de Nichi Hongwanji también avanza con rapidez por el Pacífico y en todo el imperio japonés; hasta ha conquistado a algunos americanos. En el África adelanta igualmente el islamismo.

El segundo movimiento es el progreso metódico de congregaciones nativas y clero nativo. En China de los 15 seminarios locales que se planearon construir, hay 12 ya terminados o a medio construir. En Tounjoo, Burma, se fundó un seminario en enero. También ya hay algunos sacerdotes nativos en las congregaciones de Patna, India, de Marianhill en América del Sur, y en Suanhwafu, China. Ya se van viendo casi por todas partes los primeros frutos de los esfuerzos intensos practicados por el mundo católico para cristianar los territorios aún infieles, esfuerzos que se han ido intensificando durante los diez últimos años.



Francia.

La diócesis de Estrasburgo es la que mayor interés muestra en las Misiones. Ella es la que más fondos contribuye para la Sociedad de la Sagrada Infancia, ha sido una de las primeras contribuyentes para la Congregación para la Propagación de la Fe, y es la que provee a las Misiones con el mayor número de misioneros. Doce Prefectos Apostólicos son oriundos de esta diócesis. De

Estrasburgo han salido para las Misiones 200 misioneros, y quedaron 1,200 en la diócesis.

Una impresionante ceremonia que data todavía de la época medieval, tuvo lugar hace poco en la antigua capilla de los Penitentes Negros, rue de Bon Jesus, Marsella.

Comenzó con una Misa que se celebró para el eterno descanso de las almas de aquellos que fueron condenados a la pena capital. Una fase singular de esta extraordinaria ceremonia fué que el ataud usado en ella, es el mismo que usaban en los entierros de los ejecutados en Marsella desde 1815 hasta 1877.

Concurrieron al acto todos los miembros de la Cofradía de los Penitentes Negros, con sus largos hábitos, y capuchas negras sobre la cabeza. Cada uno llevaba encendida la curiosa linterna que usan cuando asisten a los entierros de los ejecutados.



Irlanda.

Sir John Robert O'Connell, abogado de gran fama en Irlanda, se ha retirado del mundo, abandonado honores y riquezas para convertirse en humilde sacerdote, y hállase al presente en Roma, en donde espera recibir instrucciones antes de asumir el cargo de un curato.

Hace un año, Sir John recibía una renta anual de 250,000 dólares. Tenía una hermosísima casa

en Dublín y otra igual en Londres. Era tan buscado por la sociedad como sus servicios deseados por litigantes en el juzgado. Pero a pesar de esto, todo lo abandonó para ingresar en la Abadía Benedictina de Downside, cerca de Bath, y allí en una celda estrecha vivir abnegadamente sin más tesoros que un pobre hábito, un cuchillo, una aguja, pluma y papel. Se levantaba diariamente a las dos de la mañana, empleando las demás horas del día en oración y en ayudar a los pobres. Su comida no consistía mas que en un poco de leche, pan, queso, y algunas legumbres.

Indudablemente, Sir John es de la opinión que para pertenecer al grupo escogido de bienaventurados que siguen constantemente a la Oveja Divina en el Cielo, ya vale la pena perdonar 250,000 dólares anuales. ¿Qué hay de extrañar en esto?

—*—

Méjico.

Siguen las Persecuciones.

El Estado de Tabasco no ha querido aún aceptar el convenio alcanzado el año pasado entre la Iglesia y el Estado de Méjico. Continúan allí la persecución de los católicos y la destrucción de las iglesias. El culto religioso sigue prohibido, y también la entrada a los sacerdotes, de modo que sólo queda uno a cargo de los fieles en el estado, viéndose éste siempre obligado a viajar de in-

cógnito para no ser aprehendido. Dicese que la hermosa catedral está parcialmente destruida. Los únicos responsables del actual estado religioso en el estado de Tabasco no son mas que el Gobernador Cruz y su ayudante de campo, Tomás Canabal.

El Secretario del Interior, Portes Gil, ha emitido una orden clausurando tres escuelas católicas en Méjico. Se les acusa de violación a la Ley que prohíbe la educación religiosa en las escuelas.

La Oficina del Interior de Méjico levantó la prohibición el 20 de febrero a la admisión de monjas en la ciudad, prohibición que fué establecida bajo el régimen de Calles. Sin embargo, las religiosas que entren en la ciudad no podrán vivir en comunidad, pues esto está estriotamente prohibido por el Gobierno mejicano.

—*—

Inglaterra.

Daniel Octavio Davies, clérigo anglicano que fué condecorado por heroísmo con la Cruz Militar después de la Guerra Mundial, ha ingresado en las filas del catolicismo, habiéndose llevado a cabo las ceremonias de su admisión en la Iglesia de Heythrop College, Chipping Norton. Davies fué ordenado ministro anglicano en 1928 y era vicario de St. Mary's Church en el condado de Derbingh.

—*—

Estados Unidos.

"High Schools" Católicos.

226,466 estudiantes asistieron a las escuelas de segunda enseñanza, o sea, "high schools," católicos en los Estados Unidos de América en 1928. según el último examen bienal practicado por la Oficina de Educación de la Conferencia Nacional de Bienestar Católico. En 1926 la cifra era menor, 204,815. El número de "high schools" católicos en 1928 era 2,158; en 1926 hubo 84 más, reducción que fué debida al hecho de que fueron consolidados algunos "high schools" entre los años 1926 y 1928. En 1928 hubo 13,527 maestros contra 13,242 en 1926.

La Archidiócesis de Filadelfia es la que cuenta con el mayor número de "high schools", representando 95 en total. La de Chicago, con el mayor número de estudiantes: 17,155. Se ha visto en este último examen, que el número de niñas en los "high schools" católicos es mucho mayor que el de niños.

Misiones Domésticas.

La Comisión para Misiones Católicas entre la Gente de Color y los Indios, publicó recientemente un informe sobre el trabajo misional llevado a cabo en los Estados Unidos en 1929. Según dicho informe hay en el país 211,437 negros y 84,995 indios bajo el cuidado de misioneros católicos. Iglesias para negros hay 189, y 327 para indios. El número de estu-

diantes negros en 204 escuelas misionales, es 33,851, y de indios 6,901 en 81 escuelas. Doscientos sacerdotes están a cargo de las misiones indias, y 208 en las de los negros.

Muere un ex-presidente de los Estados Unidos que trató con justicia a los católicos.

El ex-presidente de los Estados Unidos de América, W. H. Taft, que también fué presidente de sala de la nación, falleció el 8 de marzo del presente año en su residencia en Washington. Era querido de personas de diferentes credos y partidos, y a su muerte millares de personas fueron al Capitolio a rendir el último homenaje al cadáver del difunto ex-presidente, que yacía en la rotonda del palacio del Congreso custodiado por soldados y oficiales de marina.

En vida Taft fué siempre imparcial y justo para con los católicos. Cuando las Islas Filipinas fueron cedidas a los Estados Unidos, surgió la importante cuestión sobre la posesión legítima de los "terrenos de los frailes" que fueron dados por el Gobierno Español a los frailes españoles. La Comisión Filipina de los Estados Unidos que estaba encabezada por Taft, declaró que dichos terrenos pertenecían a la Iglesia Católica, recomendando su compra en 9,000,000 de dólares. Con el fin de practicar investigaciones sobre la pertenencia de estos terrenos, marchó Taft a Roma.

En 1910 cuando ocupó el puesto de presidente de la nación, revocó una orden promulgada por el Comisionado del "Indian Affairs Valentine" que prohibía a las religiosas que enseñaban en las escuelas indias del gobierno, usar hábito.

Fué Taft quien nombré al católico Edward Douglas White, presidente de sala de los E. U. sin parar mientes en la oposición de algunos partidos a este nombramiento. El Cardenal Hayes dijo del difunto: "La nación ha ganado y progresado por haber vivido este hombre y por haberle prestado servicio."

Colombia.

La devoción a Santa Teresita del Niño Jesús y de la Santa Faz ha invadido todos los rincones de la tierra. Muchos santuarios e iglesias le han sido dedicados. Y ahora se le dedica en la ciudad de Bogotá, Colombia, en la América del Sur, un lugar público. Los periódicos colombianos nos informan que el municipio de la capital decidió dar el nombre de Santa Teresita del Niño Jesús a la calle número 44, que está situada en un nuevo suburbio de la ciudad.

En efecto, esta calle se llamará la Avenida de Santa Teresita. La nueva avenida es muy bonita. En ambos lados hay hermosas palmeras que corren todo lo largo de avenida. Los Padres Carmelitas están edificando una iglesia de estilo gótico, dedicada a la Santa

Carmelita, y en la misma avenida se levantará un monumento representando a la Virgen de Lixieux.

Holanda.

En algunas iglesias de Holanda ya no se hará uso del modo ordinario de decir Misa, sino que se dirá la "Missa Versus Populum" que quiere decir, "Misa que se dice de frente al pueblo." Para este fin los altares de Haarlem han sido colocados de tal modo que se hallan entre el celebrante y el pueblo, así que los fieles puedan agruparse en derredor del altar como lo hacían los cristianos en los primeros tiempos de la Iglesia.

Japón.

El Almirante Yamamoto es una de las figuras de nota en la Iglesia Católica de Oriente hoy día. El Almirante Yamamoto fué alumno de la escuela de los Hermanos Marianistas, habiéndose convertido al catolicismo mientras estaba bajo el cuidado de los Hermanos. Mas tarde quiso ingresar en la Corporación, mas el Provincial le aconsejó que se quedara en el mundo, pues era de la opinión que allí podía hacer mayor bien. Casóse el Almirante, y de este matrimonio tuvo dos hijos, quienes están por ingresar en la Corporación de los Marianistas. El Almirante siempre ha practicado su religión, aunque esto no le es fácil, estando rodeado de compañeros paganos, y no pocos enemigos de la religión que profesa.